

Fecha 22.10.2019	Sección Economía	Página 5
----------------------------	----------------------------	--------------------

CUMBRE DE NEGOCIOS

Comce pide mejorar el comercio con Europa y AL

CANCÚN, Q. ROO
ENVIADO

AXEL SÁNCHEZ
asanchez@elfinanciero.com.mx

México debería enfocar sus esfuerzos en mejorar la relación comercial con la Unión Europea y América Latina, consideró Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce).

En el marco de la edición 17 de la 'México Cumbre de Negocios', apuntó que eso ayudaría para aprovechar la posición que tienen las empresas mexicanas en el mundo, al ser el principal país de América Latina que invierte en el extranjero.

"Debemos analizar con profundidad otros mercados, como la Unión Europea, con quien recientemente realizamos la modernización del tratado comercial. Tenemos casos de éxito en España, pero también en otros países", destacó.

Resaltó la aprobación del nuevo Tratado Transpacífico (TPP), así

como también la Alianza del Pacífico, en la que participó el también consejero de Grupo Modelo y AB InBev.

Sobre la relación con Estados Unidos y Canadá, Díez Morodo agregó que sin el T-MEC, aún sigue vigente el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que permite a la nación aprovechar las oportunidades comerciales con los países vecinos del norte.

"La guerra comercial de China y Estados Unidos provoca grandes distorsiones en la economía asiática con repercusiones mundiales, y México tiene los efectos en el superávit. Estamos en la oportunidad de elevar exportaciones (a Estados Unidos)", agregó.

El intercambio comercial de México con Estados Unidos ascendió a 441 mil 208 millones de dólares entre enero y agosto de 2019, lo que representó un incremento de 2.2 por ciento en comparación del mismo periodo del año anterior, según datos de la Oficina de Censos estadounidense.

LICITACIONES DE TREN MAYA

En el mismo evento, Miguel Torruco, secretario de Turismo, informó que a partir de enero iniciarán las licitaciones para la construcción del Tren Maya. Destacó que esta es la máxima obra turística del presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual se realiza con tres objetivos: social, turístico y económico.

"A partir de enero se inician ya las licitaciones con tres objetivos fundamentales, apoyo a la población, será un tren para el traslado de la población local, para su mayor rendimiento. También será de carga y turístico", destacó el funcionario.

Resaltó que habrá 17 estaciones donde se mantendrán los tres preceptos de sostenibilidad, como son la preservación de medio ambiente, cuidado a la identidad histórica y defensa de la cultura.

"No vamos a entrar a cortar árboles existentes en 750 kilómetros de vía, donde se mandará la lateral de la carretera, y en donde sea cruce de animales se hará túnel", comentó.

"La guerra comercial China-EU provoca distorsiones en la economía asiática, con repercusiones mundiales"

"Debemos analizar con profundidad otros mercados, como la UE, con quien recientemente modernizamos el tratado"

VALENTÍN DÍAZ MORODO
Presidente del Comce



Fecha 22.10.2019	Sección Economía	Página 5
----------------------------	----------------------------	--------------------



MORODO. La actual coyuntura es propicia para que México eleve sus ventas a EU.